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Chapecó – Cento e setenta computa-
dores e outros 197 notebooks chega-
ram no dia 3 de maio à Universidade 
Federal da Fronteira Sul (UFFS). Os 
computadores serão destinados à 
montagem de pelo menos um labora-
tório didático em cada um dos campi 
da UFFS.

COmpUtAdOreS SãO deStiNAdOS  
A lAbOrAtóriOS didátiCOS

Quem é Quem

paulo Henrique mayer é doutor em 
meio Ambiente e desenvolvimento 
pela Universidade Federal do para-
ná (UFpr), em 2009. especialista 
em Agroecologia e desenvolvi-
mento Sustentável pela Universi-
dade Federal de Santa Catarina 
(UFSC) e graduado em engenharia 
Agronômica pela Universidade 
Federal de Santa maria (UFSm), 
em 1991. Atuou como engenheiro 
agrônomo de organizações não 
governamentais que trabalham 
com desenvolvimento sustentável, 
como a Associação de estudos, 
Orientação e Assistência rural 
(ASSeSOAr) e Associação para o 
desenvolvimento da Agroecologia 
(AOpA). Foi fundador, coordena-
dor geral e coordenador técnico 
da rede ecovida de Agroecologia, 
que reúne diversas organizações e 
movimentos sociais no sul do brasil. 
Atuou também na regulamentação 
da agricultura orgânica do brasil 
e foi consultor técnico de diversas 

organizações governamentais e não 
governamentais do brasil. Atua na 
luta pela terra desde 1985, quando 
foi fundador do Grupo de Apoio ao 
movimento dos trabalhadores ru-
rais Sem terra, em Santa maria- rS. 
Atualmente trabalha com desenvol-
vimento de tecnologias agroecoló-
gicas de produção, melhoramento 
genético de galináceos de raça pura, 
pastoreio racional Voisin na área de 
bovinocultura de leite, Ovinocultura 
e Caprinocultura.

Paulo Henrique Mayer é diretor do campus 
da UFFS em Laranjeiras do Sul
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Conforme o secretário de tecnologia 
da informação, professor rogério Cid 
bastos, a ideia é que os laboratórios 
atendam às disciplinas do tronco 
comum e algumas mais específicas.
A previsão é de que mais 370 com-
putadores cheguem ainda nesta 

Computadores serão distribuídos  
entre os cinco campi

realeza - O campus de realeza da 
UFFS participou, nos dias 30 de abril 
e 1 e 2 de maio, do “paraná em Ação”. 
A feira, resultado da parceria entre 
Governo do estado e prefeitura de 
realeza, ofereceu serviços gratuitos 
para a comunidade.
A UFFS disponibilizou aos visitantes 
recursos tecnológicos para viabilizar 
a inscrição no concurso da universi-
dade. Além de informaçoes relativas 
ao concurso público, também foram 
efetuadas as inscrições e impressão 
do boleto bancário referente à taxa de 
recolhimento.

UFFS preSeNte NO 
“pArANá em AçãO”

realeza – O campus de realeza 
da Universidade Federal da Fron-
teira Sul (UFFS) e o movimento 
pró-Universidade do Sudoeste do 
paraná realizam, no dia 7 de maio, 
sexta-feira, a Aula inaugural, com 
o reitor da instituição, dilvo ristoff. 
O evento acontece às 19h30min, 
no Casa da Cultura professor 
Antônio baccin, com o tema “As 
tendências e desafios da educação 
superior brasileira”.
A aula é uma solenidade de ce-
lebração do início das atividades 
acadêmicas e um momento da 
comunidade acadêmica e a socie-
dade regional conhecerem o reitor. 
para o diretor do campus, João 
Alfredo braida, a aula é a inau-
guração de uma nova etapa na 
construção da UFFS: o início das 
aulas e das atividades de extensão 
e pesquisa. “esta aula se constitui 
no primeiro evento, aqui no Sudo-
este do paraná, em que a UFFS 
abre as portas para receber, além 
dos estudantes, toda a comunida-
de regional para debater temas 
relevantes para todos, como é o 
caso da educação superior pública 
brasileira.”

AULA inAUgUrAL 
DiSCUte eDUCAção

semana. Como há uma prio-
ridade à atividade didática, 
se os 370 computadores não 
chegarem, os notebooks serão 
destinados aos laboratórios. 
Caso contrário, os computa-
dores portáteis irão para os 
professores.
No dia 4, mais de r$ 500 mil 
em switches (componentes de 
gerenciamento da rede) tam-
bém chegaram, possibilitando 
a expansão da rede em todos 
os campi.



üO reitor da Universidade Federal 
da Fronteira Sul (UFFS), dilvo ris-
toff,  esteve em brasília, nos dias 29 
e 30 de abril, participando de vários 
encontros de interesse da instituição.
üNa quinta-feira esteve em audiência 
com o procurador-geral da Advocacia 
Geral da União (AGU) a fim de garantir 
a indicação do procurador Federal ro-
sano Augusto Kammers para a UFFS. 
também compareceu ao ministério 
da educação e Cultura para reunião 
com a Secretária de educação Supe-
rior, maria paula dallari bucci, com 
a diretora da difes, Adriana Veska e 
com marcos Aurélio brito, Coorde-
nador Geral da difes, onde tratou de 
diversos assuntos: orçamento, ppA, 
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realeza - Acadêmicos e técnicos-
administrativos do campus de realeza 
da Universidade Federal da Fronteira 

eVeNtO lembrA diA  
iNterNACiONAl dA edUCAçãO

Alunos e 
técnicos na 
sessão de 
cinema, em 
alusão ao Dia 
internacional 
da educação
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Cerro largo – A Uni-
versidade Federal da 
Fronteira Sul (UFFS), 
campus em Cerro lar-
go, participa, desde 
o dia 30 de abril, da 
18ª edição da Feira 
internacional da Soja 
– Fenasoja, em Santa 
rosa. 
Na ocasião da aber-
tura, a UFFS foi re-

eqUipe diVUlGA UFFS NA FeNASOJA

Dirigentes do campus da UFFS em Cerro Largo participam da 
Fenasoja, que acontece em Santa rosa, até o próximo domingo

presentada pelo diretor do campus 
em Cerro largo, Antônio inácio An-
drioli; pelo coordenador pedagógico, 
edemar rotta; e pelo coordenador 
administrativo, melchior mallman. 
Até o final do evento, que estende-

se até o dia 9 de maio, a instituição 
aproveita para expor e divulgar 
os cursos oferecidos e a estrutura 
montada, bem como apresentar o 
quadro de funcionários à comuni-
dade da região. 

pró-reitOr 
pArtiCipA de 

eVeNtO dA UNilA

Pró-reitor participou 
da discussão sobre 
indicadores
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O curso de Licenciatura em Geografia 
da Universidade Federal da Fronteira 
Sul (UFFS), campus de Chapecó, 
promove sua aula inaugural no dia 6 
de maio, às 8h, com o professor da 
Universidade Federal de Santa Cata-
rina (UFSC), ewerton Vieira machado. 
A aula, que será no auditório do cam-
pus, terá como tema “Conversações 
em torno da formação do profissional 
em Geografia para o mundo contem-
porâneo.
leia mais em www.uffs.edu.br

AUlA iNAUGUrAl 
deStACA  

prOFiSSiONAlizAçãO

Assistência estudantil, obras, concur-
sos, compra do Seminário de Cerro 
largo, entre outros.
üdando prosseguimento aos com-
promissos na capital federal, O reitor 
da UFFS participou de reunião con-
vocada pela SeSu, juntamente com 
membros do  Conselho Nacional de 
educação sobre a criação de bachare-
lados institucionais. reuniu-se, ainda, 
com o presidente da Capes, Jorge 
Guimarães, com o próposito de dar 
andamento aos primeiros cursos de 
mestrado na UFFS, participação da 
UFFS no programa de Formação de 
professores atuantes na rede públi-
ca, no Observatório da educação e 
no programa institucional de bolsas 
de Formação docente (pibid) e com 
o presidente do inep, Joaquim Neto, 
para tratar, entre outros, do registro 
do pesquisador institucional da UFFS 
junto àquele instituto e da participação 
da UFFS no próximo Censo da edu-
cação Superior.

AgendA do reitor

 Chapecó - O pró-reitor de planejamen-
to da Universidade Federal da Frontei-
ra Sul (UFFS), José Alex Sant’Anna, 
foi um dos convidados a palestrar 
no evento da também recém-criada 
Universidade Federal da integração 
latino-Americana (Unila). O workshop 
aconteceu em Foz do iguaçu (pr), 
no dia 28. No dia seguinte, com a 
participação do ministro da educação, 

Sul (UFFS) participaram, no último dia 
28 de abril, de uma sessão de cinema. 
O evento, organizado pela equipe de 
Apoio pedagógico (composta pelo 
técnico em Assuntos educacionais, 
André baida, pedagogo Silvani da 
Silva, e assistente social Aline Scher) 
foi alusivo ao dia internacional da 
educação.
leia mais em www.uffs.edu.br

Fernando Haddad, 
ocorreram diver-
sas solenidades 
na cidade de Foz 
do iguaçu, envol-
vendo a UNilA, 
o intituto tecno-
lógico Federal do 
paraná e a itaipu-
binacional.
O professor foi um 
dos debatedores 
sobre modelos de 
planejamento em 
Universidades pú-
blicas Federais, mas a participação 
mais intensa do pró-reirtor da UFFS foi 
na discussão a respeito de indicado-
res institucionais para as instituições 
Federais de ensino Superior (ifes). 
Conforme o Sant’Anna, os indicadores 
são pensados a partir do estatuto e 
os objetivos institucionais, sendo que 
os primeiros variam de acordo com a 
missão e o objetivo da instituição. 
Com mais de 20 anos de experiência 
em planejamento governamental e 
passagem por duas universidades 
federais, o prof. José Alex avalia que 
para a UFFS se projetam indicadores 
modernos, como o índice de informa-
tização, que reduz custos, tempo e 
torna os processos mais eficientes. 


